

# El Amor Un Camino y Manera Más Excelente | 1 Corintios 13 (NVI)

7/13/2025

Ramon Rodriguez

## Description

Aprenderemos de las escrituras que el amor no es solo un sentimiento, es el camino más excelente que Dios nos ha mostrado para vivir. Pablo enseña en 1 Corintios 13 que, sin amor, nuestros dones y acciones carecen de verdadero valor espiritual. Jesús también lo dejó claro: el amor es la marca de un verdadero discípulo. (Juan 13:34-35)

## Transcript

Si necesita una Biblia, vaya a Primera de Corintios 13, Primera de Corintios por acá, Primera de Corintios 13. Los hermanos en el internet, por favor busquen su Biblia, hermano, busquen su Lama, busquen su Biblia, Nuevo Testamento, Primera de Corintios, después del libro de Romanos. Están los Evangelios, Hechos, Romanos, Primera de Corintios, capítulo 13.

Vemos la gráfica de la serie, gente desordenada, un Dios poderoso. La semana pasada exploramos cómo Dios distribuyó diversos dones espirituales en los creyentes para crear un cuerpo de Cristo. Es importante que el pastor Lugo lo dijo, unificado, donde cada miembro cumple un propósito vital. Al final dice, si ven un momento en el capítulo 12, Pablo dice que hay una manera, un camino más excelente. Están los dones espirituales que son poderosos, que Dios los quiere, que usemos esos dones, pero hay un camino y una manera más excelente y ese camino es el amor. La Biblia nos dice que Dios es amor. Para los creyentes, el amor es la verdadera prueba de la fe. Esa es la verdadera prueba de la fe: el amor.

En la Biblia hay 500 versos en el Viejo Testamento y en el Nuevo Testamento, en muchas diferentes versiones de la Biblia, que hablan del amor. El amor en la Biblia es definido de cuatro maneras:

- **Storge:** Eso significa el amor de padres entre hermanos, hermanos de sangre, familiares.
- **Fileo o Filia:** Que significa el amor fraternal de amigos, el amor por un hermano en Cristo, por una hermana en Cristo.
- **Eros:** Que es el amor físico, sexual, romántico entre parejas casadas.
- **Agape:** El amor incondicional, sacrificial, el amor de Dios que Dios mostró por la humanidad y el amor que los cristianos deben mostrar a todos, incluso a aquellos que nos odian, a aquellos que nos persiguen, a aquellos que llamamos o nos llaman a ser sus enemigos.

---

Es un amor desinteresado y profundo que busca el bienestar de las personas. De esto vamos a hablar, especialmente me voy a concentrar en el agape esta mañana. Nuestro título de hoy es **El amor, un camino y manera más excelente**. Primera de Corintios 13, Padre, te pido tu ayuda en el nombre de Jesús. Espíritu Santo, habla a nuestros corazones. Amén.

Vamos al verso 1 de Primera de Corintios 13. Cuando estén allí, me dicen "yes". Ya aprendimos inglés, muy bien. No es broma. Si hablo en lenguas humanas y angelicales, pero no tengo amor, no soy más que un metal que resuena o un platillo que hace ruido. Pablo entendía que la iglesia deseaba y quería ver manifestaciones de los dones espirituales. Pero yo les pregunto, ¿las manifestaciones del Espíritu sin amor son pruebas verdaderas de la presencia de Dios o son solo una actuación de personas que desean atraer atención a ellos mismos y verse más espirituales?

Estas son preguntas serias y reales que tienen gran revelación sobre dónde están las personas o las iglesias hoy en día. La gente se pregunta, el mundo se pregunta y los cristianos se preguntan: ¿mi iglesia me ama realmente? ¿me aman mis hermanos en Cristo? ¿yo amo a mis hermanos en Cristo? ¿amo al prójimo como Dios me ama y yo lo amo de esa manera? Eso se va a basar en nuestra enseñanza de esta mañana. Le voy a dar maneras de poder amar como Jesús quiere que amemos.

Aprendemos el primer punto de esta mañana de Pablo y de Jesús: **sin amor nuestros dones carecen de verdadero impacto y de poder.** Sin amor, nuestros dones carecen de verdadero impacto y poder. Pablo escribió a la iglesia de Corintio y le recuerda que pueden tener los dones más impresionantes: profecía, conocimiento, fe, lengua, generosidad, incluso el martirio. Sin amor, todo eso pierde su valor eterno. Él lo expresa de una manera clara en este capítulo. Si vamos al final del capítulo 12 otra vez, que mencioné hace unos segundos, Pablo enfatizó sobre la unidad y la armonía que debe existir en el cuerpo de Cristo y al final del capítulo los reta porque había una evidencia clara de la falta de amor al usar los dones espirituales.

Mire cómo le dicen en la nueva tradición viviente, 1 Corintios 12, 31: "Pero ahora déjenme mostrarles una manera de vida que supera a todas las demás". Está diciendo, esto es una manera diferente. Esto supera tu don, esto supera tu actitud, esto supera tus ataduras, esto supera todo. Esta manera de vivir supera todas las cosas.

Por unos segundos quiero que se imaginen cómo se ve una iglesia sin amor. Imagínense que ustedes no se sintieran amados aquí en esta iglesia. ¿Cómo se ve? Se ve legalista, se ve religiosa, se ve seca, dura, insensible y muerta espiritualmente. Vemos esto en un ejemplo de los fariseos y los saduceos en el tiempo de Jesús. En el capítulo 5 de Juan, Jesús sana a un enfermo en el día de reposo. Los religiosos lo cuestionan, cuestionan su buena obra, su milagro y su autoridad. Y en vez de alegrarse porque el hombre ha sido sano, le dicen que es un pecador. Jesús le responde, le dice: "Mi padre aún hoy está trabajando y yo también trabajo". En otras palabras, su amor por el perdido y necesitado no se detiene el día de reposo.

Y continúa hablándoles de la falta de reconocer a Dios y de conocer a Dios. Ellos pensaban que de la manera que vivían, de la manera dura que expresaban, le traían amor a Jesús. Jesús les responde, a mí me encanta como Jesús les responde en la Biblia, bien claro, bien directo y bien cortante, porque Jesús puede hacer esas cosas, nosotros no podemos hacerlas. Porque Jesús les hará bien claro con esta persona. Pero mire cómo les responde. Juan 5, 41 a 42, los hermanos en YouTube, y dice: "No acepto que la gente me dé gloria. A ustedes los conozco y sé que no aman realmente a Dios". ¡Wow! En otras palabras, Jesús les dice: "Ustedes no tienen el amor de Dios en sí mismos".

Si decimos que Dios nos amó y nos salvó y deseamos darle gloria por ello, no podemos limitarnos solo a palabras o emociones. "Voy a amar cuando lo sienta". No es así. Debemos entender que el amor que nos salvó también vino a transformarnos.

Próximo punto: **el amor que nos salvó también vino a transformarnos.** El amor es el camino más excelente porque Dios es amor y ese amor de Dios nos salvó, que también vino a transformarnos para que vivamos amando como Él ama. Cuando hablamos del propósito de la salvación, no solo es liberarnos del castigo. No solamente es, mucha gente piensa que la salvación es un seguro contra el fuego eterno. No es eso, hermano. Es para conformarnos y transformarnos y cambiarnos como lo queremos poner a la imagen de Jesucristo. Y Jesucristo es amor, Dios es amor.

Conocemos el verso, lo hemos escuchado, tal vez es uno de nuestros versos favoritos, pero yo creo que muchas veces no entendemos la profundidad de lo que Jesús dijo en Juan 3.16: "Porque tanto amó Dios al mundo que dio a su Hijo único para que todo el que crea en Él no se pierda, más tenga vida eterna". Dios quiere que entendamos que su amor es profundo por nosotros esta mañana.

Pero primero, los miembros del cuerpo de Cristo deben amarse entre sí. Jesús lo dijo. Jesús nos dio un nuevo mandamiento. Eso no son palabras que son para estas personas nada más en ese tiempo, para los discípulos, para los judíos, sino son para nosotros hoy, 13 de julio de 2025. Volver atrás. Mira lo que le dijo Jesús: "Este mandamiento nuevo les doy: que se amen los unos a los otros, así como yo les he amado. También ustedes deben amarse los unos a los otros. De este modo, todos sabrán que son mis discípulos si se aman los unos a los otros".

De este modo sabrán que somos sus discípulos. Hay quienes que dicen o piensan: "No puedo amar porque el amor es un don especial". Sin embargo, aunque hay muchos dones, entre 17 y 19, depende de la versión bíblica, el amor no está entre ellos. El amor no es un don. Porque el amor no es un don, porque el amor no es un don, sino el fruto de una nueva vida en Cristo. Si eres una nueva criatura, puedes amar, puedes perdonar. Todos los dones deben ejercitarse en amor. Sin él, pierden su propósito y valor. El amor es la base sobre la cual los dones fluyen. Es la evidencia más clara de una fe viva y transformadora.

**Próximo punto: el amor no es un don, es el fruto de una nueva vida.** Si se llevan algo esta mañana, por favor, llévense aunque sea esto. El amor no es un don, es el fruto de una nueva vida. Pablo continúa, déjame decir algo más. Pablo menciona las lenguas y hay tanto enfoque en las lenguas en la iglesia como la única prueba de la presencia y el poder del Espíritu Santo, pero no es así. Pablo nos aclara que la evidencia es el amor de Dios en mí. Esa es la evidencia. Sin amor, solo hago ruido, soy una distracción molesta.

Perdón, sin amor, solo hago ruido, soy una distracción que molesta. Eso es lo que dice. En otras palabras, cuando actuamos sin amor, escuchen, nuestras palabras y acciones pierden valor, se vuelven como un ruido sin sentido, una distracción que no edifica ni ayuda a nadie. Déjame hacerte una pregunta. Hablamos de lengua y de palabras, pero tus palabras son con amor. ¿Respondes con amor? Si todos tenemos malos días, no somos perfectos, pero tus palabras, ¿con qué propósito le hablas a tu pareja, a tus hijos, a los vecinos, al jefe? ¿Es para herir o quieres edificar? ¿Quieres palabras con amor?

Verso 2, quiero que mediten en eso, hermano. Si tus palabras, si nuestras palabras van con amor. El verso 2 continúa: "Si tengo el don de profecía y entiendo todos los misterios, si poseo todo conocimiento, si tengo una fe que logra trasladar montañas, pero me falta amor, no soy nada. Si reparto entre los pobres todo lo que poseo, si entrego mi cuerpo para tener de qué presumir, pero no tengo amor, ¿qué dice ahí? Nada, gano con eso. En otras palabras, la versión hispana: "Ningún puntito te van a dar en el cielo". Versión de cualquiera: "No hay ganancia en estas cosas".

Pablo toma cinco de las manifestaciones más espectaculares de los dones y dice que no significan nada si no son motivadas por el amor. Cinco de las que la gente dice: "No, esto es prueba de que esta persona...", si no hay amor son acciones del hombre. Y déjame aclarar algo que muchas veces nos entienden mal. Las iglesias de Calvary Chapel. No estamos en contra de las manifestaciones del Espíritu Santo. Creemos en todas y las practicamos todas. Es más, eso fue lo que dio comienzo al movimiento de Calvary Chapel en los 60. Pero enfatizamos y cuidamos que se practiquen para la

gloria de Dios, que se hagan en orden donde hay momentos de hacerlo, que eso va a hablar el hermano Rafael y el pastor Luna, para edificar al cuerpo y se deben hacer en amor, hermano. Porque Pablo dice que no tiene ningún efecto. No hacen nada ni en las personas ni en nosotros mismos. Iglesia, ¿para qué presumir? ¿Para qué presumir? Si el amor no existe, debemos pedirle a Dios que nos ayude entonces a amar más.

Entendamos que para tener una fe firme y creciente, debo cultivar mi amor por Dios y por los demás. Debo cultivar mi amor por Dios y los demás. Eso es algo que la Biblia nos da, ese mandamiento, nos habla claro, nos reta en amor sobre esas cosas. Mira, busca maneras de cultivar nuestro amor por Dios y por los demás. Les voy a dar siete maneras ahora. Siete maneras, si lo tienen en sus notas, pueden sacar fotos. La palabra de Dios nos enseña claramente que el amor divino no es una, escúchame, emoción, sino una forma de vivir, un fruto del Espíritu, una respuesta de la presencia de Dios en nuestras vidas. Y esto lo voy a repetir tal vez como siete veces de aquí en adelante.

- **Conoce a Dios a través de su palabra:** El que no ama no ha conocido a Dios porque Dios es amor. Primera de Juan 4.8. No podemos amar como Dios si no lo conocemos. Por eso es una relación personal. Lee la Biblia, especialmente los evangelios. Los evangelios nos muestran cómo el amor de Dios en acción a través de Jesucristo.
- **Pasa tiempo con Dios en oración:** Juan 15.9 dice: "Permanezcan en mi amor". Hablar con Dios diariamente nos conecta con su corazón. Mientras más tiempo pasamos con Él, más crece su amor en nosotros. No estoy diciendo "tu amor", más crece su amor en nosotros. El amor no se produce por esfuerzo humano.
- **Pide al Espíritu Santo que produzca amor en ti:** El fruto del Espíritu es amor, gozo, paz. Gálatas 5.22.
- **Obedece los mandamientos de Dios:** Si me amáis, guardad mis mandamientos. Juan 14.15. Obedecer a Dios es una manera práctica de demostrar nuestro amor hacia Él y permite que su amor nos perfeccione a nosotros.
- **Ama a los demás como Dios te amó a ti:** En esto conocerán que todos sois mis discípulos, si tenéis amor los unos para los otros. Juan 13.35. El amor verdadero se demuestra en nuestras relaciones, hermano. En nuestras relaciones. Perdonar, servir y tener compasión cultiva el amor de Dios en nuestras vidas diarias.
- **Medita en el amor de Cristo en la cruz:** En esto consiste el amor, no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino que Él nos amó a nosotros. Primera de Juan 4.10. Recordar el sacrificio de Jesús nos humilla y nos llena de gratitud, lo cual nos ayuda a amar más profundamente.

---

Hermano, espero que estos no sean puntos, no son puntos simplemente, son seis maneras que podemos hacer que nuestro amor crezca. Y si nuestro amor crece, cambia nuestra actitud. Nos volvemos más como Cristo. El Espíritu Santo puede fluir y entonces los dones fluyen en verdad. ¿Amén?

Ahora, volviendo al verso 3, hay algo importante que quiero enfatizar. En el versículo 3 leemos que incluso las buenas obras e incluso los mayores sacrificios personales no tienen verdadero valor si no se hacen con amor. Obrar sin amor no demuestra el amor de Dios en nosotros, ni confirma que somos verdaderos creyentes. Tampoco prueba que conocemos a Jesús realmente. El amor debe ser el centro de toda buena acción. El amor debe ser el centro de toda buena acción, que toda buena obra sea hecha con el amor de Dios como fundamento. 1 Corintios 6, 14, la versión amplificada: esto no existe, pero se la traducí, la hay en inglés, pero me gustó como nos dio la explicación que todo lo que se haga se ha hecho con amor, motivado e inspirado por el amor de Dios en nosotros.

Hermanos, o sea que Dios ha puesto amor en ti. Dios ha puesto amor en nosotros. Sabes eso, que lo usemos es otra cosa, que lo pongamos en práctica es otra cosa. Ahora quiero hablar algo de las obras y les recuerdo esto que les digo muchas veces: las buenas acciones no te salvan. Personas buenas no van al cielo, sino personas que son perdonadas. Efesios 2, 8, 9 nos da claramente que no es por obras que soy salvo, sino mediante la fe. Es por gracia que soy salvo mediante la fe. No es para que nadie se

jacte.

Al final te daré una oportunidad de recibir el amor de Cristo, de extender ese amor, hermano, de saber que Dios te ama. Tal vez nunca te han dicho, tal vez tu padre o tu madre nunca te dijo que te amaba, pero aunque mi padre y mi madre no me amasen, Dios me amará. Dios te ama. Jesús quiere que nosotros amemos. Quiere que nos mantengamos en su amor. Jesús nos reta a no olvidar y descuidar nuestro primer amor. Él es nuestro primer amor. En Apocalipsis 2, 2 al 4, nueva tradición viviente, mire como Jesús le habla a la iglesia de Efeso: "Yo sé todo lo que haces, he visto tu arduo trabajo y tu paciencia con perseverancia. Sé que no toleras a la gente malvada, has puesto a prueba las pretensiones de esos que dicen ser apóstoles, pero no lo son. ¿Has descubierto lo que son mentirosos? Has sufrido por mi nombre con paciencia sin darte por vencido. Pero, escúchame, pero tengo una queja en tu contra. No me amas a mí, ni se aman entre ustedes como al principio".

En otras palabras, has perdido tu primer amor. Hermano, y esto no es para traer condenación, esto es para que nosotros empecemos a revocar ese amor que Dios ha puesto en nosotros y empecemos a decir: "¿En qué área en mi vida no estoy amando? ¿En qué área en mi vida me niego a amar? ¿A quién me niego a perdonar? ¿A quién? ¿Cómo está tu amor por Jesús y por los demás esta mañana? ¿Cómo está tu amor? Dios nos pregunta, me preguntó a mí ayer: ¿Cómo está tu amor por los demás? El amor es un verbo, es activo, hermano, es activo. No sé si te amo o te amé, no es. Es amor, es activo.

Primera de Juan 3.18 dice: "Queridos hijos, no amemos de palabra ni de labios para afuera, sino con hechos y de verdad, con acciones". Escoge amar. Amar no es un sentimiento, es una acción. Podemos amar. Aunque a veces no queremos demostrar amor, lo hacemos porque sabemos que otros nos aman. Que Dios me ama, Jesús me ama, entonces mi respuesta debe ser amar. Mira, esta reflexión muestra el corazón del Evangelio. Amar es la prueba, la muestra de que el Evangelio de las buenas nuevas nos salvó. Respondemos en amor porque hemos sido profundamente y somos profundamente amados. ¿Tenemos eso esta mañana? Dios te ama con un amor que tú no entiendes. Imagínate dar a su Hijo único.

Concluimos que amar entonces es que... ¿Está en la pantalla? ¿Una qué? Vamos a tomar un café hoy. ¿Una qué? Aleluya. Una decisión. Amar es una decisión. Amar es una decisión, hermanos. Pero entonces me pregunto, ¿cómo puedo amar? ¿Cómo debe ser nuestro amor? Bueno, la palabra tiene la respuesta. Verso 4, vayan allá, al 7. El amor es qué? Paciente, bondadoso. El amor no es envidioso, ni presumido, ni orgulloso. No se comporta con rudeza, no es egoísta, no se enoja fácilmente, no guarda rencor. El amor no se deleita en la maldad, sino que se regocija con la verdad. Todo lo disculpa, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta. ¡Wow! ¡Qué reto, hermano! Sin duda, este es el estándar más claro y más profundo del amor verdadero. Este es el modelo que Dios quiere que nosotros sigamos.

Cuando yo hablo con parejas que tienen problemas, una persona que no puede perdonar, yo le digo: "Ok, vamos a leer 1 Corintios 4 al 7". Dios quiere que ese amor crezca en nosotros esta mañana. El mundo ha distorsionado y corrompido la imagen de amor que Dios creó. Pablo explica la pureza y define el amor agape. En realidad, esta es la definición en la Biblia del amor agape. Si remueves las palabras de amor aquí y sustituyes con el de Jesús, lee así: "Jesús es paciente, es bondadoso. Jesús no es envidioso, ni es astancioso, ni orgulloso. Jesús no se comporta con rudeza, no es egoísta. Jesús no se deleita en la maldad, sino que se regocija en la verdad. Jesús todo lo disculpa, todo lo cree, todo lo espera y todo lo soporta".

Jesús, hermano, cuando hablamos de la definición de amor, podemos ponerle la palabra de agape. Jesús es la definición de amor, hermano, porque nos amó cuando no éramos, en inglés dice "lovable", que podían amarnos. Nos amó cuando estábamos perdidos, nos ama cuando somos rebeldes, nos ama cuando desobedecemos un mandamiento, nos ama cuando queremos correr, cuando estamos pecando. Dice que todo el día Dios trata de nosotros, buscando al obediente. Ese es Jesús, hermanos. Ves como Jesús te ama. Muchas veces la gente dice: "Pero es que Dios no me ama, Dios no me ama". El mundo dice: "Dios no me ama". Juan 3.16 y 17 dice: "Porque Dios no envió a su Hijo al mundo para condenarlo, sino para salvarlo por medio de Él". ¿Me entendemos eso? Tanto amó Dios a todos ustedes.

Hermanos, quisiera describirles ese amor, pero Dios los ama, hermanos. Me ama a mí y solamente quiere una relación con ustedes. Dios nos llama constantemente al arrepentimiento y una relación más profunda con Él y a su amor. Pero muchas veces nosotros somos tercos, hermano. Dios lo que quiere es: "Ven a mí, yo te amo". Juan 3, 16 y 17, como en estos versos habla del corazón de Dios al perdido. Pablo continúa en el verso 8 al 10 y dice: "El amor jamás se extingue". ¿Escucharon la canción nueva de hoy? "Mi amor arderá, mi amor arderá para siempre". Pero las profecías cesarán, las lenguas terminarán y el conocimiento se agotará, porque conocemos y profetizamos de manera imperfecta. Verso 10: "Pero cuando llegue lo perfecto, los hermanos en el internet, lo imperfecto, ¿qué? Desaparecerá.

Inspirado por el Espíritu Santo, Pablo lleva sus palabras para que al enfoque eterno, para que miremos las cosas del lado de la eternidad. En el nuevo mundo, en la eternidad, no necesitaremos más las profecías porque todas ellas estarán cumplidas. No necesitaremos el don de lengua porque hablaremos cara a cara con Jesús. No necesitaremos edificarnos más. No necesitarán las diferentes lenguas porque habrá una sola lengua, un solo idioma. El don de conocimiento se agotará porque una parte de tener un nuevo cuerpo es tener una mente renovada, santa y sabia, hermanos. Por eso Pablo lo pone ahí. Ya conoceremos todas las cosas. alabado sea Dios. Ya conoceremos todas las cosas. Pero